
Title (en)
Toilet assembly

Title (de)
Toilettenanordnung

Title (fr)
Ensemble sanitaire

Publication
EP 2354336 A1 20110810 (FR)

Application
EP 11153306 A 20110204

Priority
FR 1000521 A 20100209

Abstract (en)
The assembly (1) has a frame comprising a mobile part that is displaced in vertical translation with respect to a fixed part. A partitioning element
(3) is arranged between the frame and a sanitary bowl (2) and an unlocking or locking system (10) avoids or authorizes the displacement of the
mobile part. Two fixation elements e.g. spacers, fix a plate (20) of the partitioning element on the mobile part, and are adjusted to adjust a fore-and-
aft position of the plate. Manual gripping units (15) are integrated in the unlocking or locking system.

Abstract (fr)
La présente invention a pour objet un ensemble sanitaire (1) suspendu comprenant : - un bâti (4) comportant une partie fixe (5) et une partie
mobile (6) configurée pour pouvoir se déplacer en translation, notamment verticalement, relativement à la partie fixe (5), - une cuvette sanitaire (2)
suspendu(e) solidaire de la partie mobile (6), réglable en hauteur manuellement, - un élément de cloisonnement (3) disposé entre le bâti (4) et la
cuvette (2), présentant une face extérieure (8) du côté de la cuvette (2) et une face intérieure (9) du côté du bâti (4), - un système de verrouillage/
déverrouillage (10) configuré pour permettre d'empêcher ou d'autoriser le déplacement en translation de la partie mobile (6), apte à être actionné
depuis la face extérieure (8) de l'élément de cloisonnement (3), - des moyens de préhension manuelle (15) accessibles sur la face extérieure (8)
de l'élément de cloisonnement (3), permettant à un utilisateur de déplacer en translation la partie mobile (6), une fois le système de verrouillage/
déverrouillage (10) en position d'autorisation de ce déplacement, l'élément de cloisonnement (3) comprenant une plaque (20) fixée à la partie
mobile (6) du bâti (4), solidaire en déplacement de la partie mobile (6), l'ensemble sanitaire comprenant au moins un élément de fixation (46) de la
plaque (20) sur la partie mobile (6), apte à être réglé de manière à ajuster la position d'avant en arrière de la plaque (20).
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